
! ! ! !本报讯（记者 张欣平）今年
年内，国网上海浦东供电公司将
率先在黄浦江—浦东南路—耀华
路—黄浦江围城的浦东沿江 !"

平方公里核心区域，建成与浦东
新区“二次创业”高速发展相配
套、与浦东新区社会飞速发展相
适应的“世界一流”现代化配电网
示范区，全面提升供电服务水平和
供电可靠率。
据介绍，浦东沿江 !"平方公

里核心区域，既包括国际知名企业

总部聚集区和具有国际影响力的
世界级商务区的原世博园区，也包
括陆家嘴金融城和顶级公寓聚集
的黄浦江沿岸，对上海加快形成以
服务经济为主导的产业结构具有
重要的推动作用，也是上海创新转
型的重要载体。上海浦东供电公司
副总经理盛明透露，年内示范配电
网建成后，未来还将向浦东新区包
括自贸区、前后滩、后世博、上海国
际旅游度假区和临港等重点供电
区域推广。

浦东将建核心区示范配电网
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! ! ! !本报讯 （记者 郭剑烽）#"!$
年本市环保罚款达 %""" 余万，比
#"!#年涨了 &"'。在昨天的一档民
生访谈中，上海市环保局局长张全
表示，本市正加大环保处罚力度，
还将对环境污染按日处罚，一天不
解决一天不停罚。

张全介绍，这几年上海对污染
的执法力度一直在加大。譬如去年
违法纠正 ("""多件，情节比较严
重的立案 !"""多件。尽管罚款力
度还是不够大，还没有根本扭转
执法成本高、违法成本低的问题，
但已经有大幅提高。去年本市环
保罚款超过 %"""万，比前年涨了
&"'。此外，去年还有一个力度较
大的契机就是两高关于办理环境
污染刑事案件的司法解释，大大
提高了环境执法的强度。“我们往
年一般够得上追究刑事责任的一
年也就一两件，去年我们送了 )

件，已经判了 *件。”

张全还介绍，在法律层面，我国
正在研究《环境保护法》，估计今年
会发布。同时，上海正在修订《大气
污染防治实施办法》，人大代表思想
认识非常一致，认为应当加大执法
力度，推出按日计罚，“明天不改变，
那么明天照样罚，原来这是不行的。”
同时，提出双倍罚。“什么意思？原来
我们仅仅处罚违法单位，现在违法直
接责任人，个人也要承担，追究法律
责任。”此外，今年国家正在制订“水
清洁行动计划”，将会就区域联动治
理和惩罚力度进一步加强。

还有一个很重要的就是行为
罚，只要有污染环境行为就要罚，而
不像以前一定要造成严重污染后果
才罚。譬如，按现在环境排放标准，
冒黑烟肯定超标，不像以前宽松标
准，冒黑烟还不超标准。现在冒黑烟
肯定超标，就不用监测取证了。“像
机动车冒黑烟，这个就直接取证，作
为行为就处罚。”

黄浦江流域
再建一个!青草沙"

张全在民生访谈中透露，上海
将在黄浦江流域再造一个水源地，
形成更加可控、便于保护水源地的
格局。

访谈中，有市民提出前一段时
间金山发生了自来水污染事件，询问
环保部门对上海水质监测采取哪些
措施；一旦发生水质污染事件，将会
采取哪些硬件措施。张全回应称，民
以食为天，食以水为先，水环境问题
与市民密切相关，目前市政府已决定
在黄浦江流域再造一个水源地，马上
就要前期开始启动建设，在本届政府
应该可以建成。
张全表示，这个水源地调整好

了以后，上海水源地将会相对形成
更加可控、更加便于保护的格局。
这代表着，将基本没有开放型的水

源地，其他小的也全部关闭。如
此，一旦发生问题，可以把闸门关
掉，迅速找原因。这就是水库型水
源地的好处，而开放型水源地就很
难控制。

修复!""平方公里
受污染土壤

“在未来大概五六年里面，大
概近一百个平方公里受污染土壤
要修复。”张全还介绍了本市土壤
修复情况。
据了解，本市对受污染土壤的

调研和修复在全国算是比较早的，
#""& 年市环科院成立上海土壤修
复中心。从监测结果看，上海地区
+,-（持久性有毒物质）的污染状况
不容忽视。苏州河底质、长江口潮
滩、近郊蔬菜土壤和位于中心城区
的工业用地都存在不同程度的污
染。张全介绍，像比较早期的吴淞工

业区整治，针对的主要是上个世纪
末遗留的一些钢铁渣，还包括地下
水的处理。世博会时也进行了相当
大范围的土壤修复，上钢三厂等全
部进行了修复。
目前，本市几个重的污染场地

都在进行治理。大型土壤修复场所
都进行了监控，总体还是受控的。今
年国家也会出台相应行动计划，各
个省市都会做。这里面几条重要的，
一个把土壤的监测，包括水的监测，
要从原来非常态化变成常态化。譬
如原来是每隔五年做一个普查，现
在要变成长期的工作，日常性的工
作，进一步监控。
上海进入修复状态的土地大概

有多少平方？张全表示不是太多，
目前大块也就是吴淞、南大和世博
会地块数个平方公里。接下来，市
环保部门将和规土局合作，估计在
未来五六年时间里，将对近 !""个
平方公里土地进行修复。

有污染就罚 不解决就不停罚

! ! ! !今天上午，长风海洋世界春日宝宝鱼特展开展，
众多品种的海洋宝宝让游客们一饱眼福。海洋动物
一直以来深受人们喜爱，但大家鲜少能看到它们的

宝宝时期状态。本次的宝宝鱼展览共有包括慈鲷宝
宝、白鳍鲨宝宝、海马宝宝、海月水母宝宝、小丑鱼宝
宝等品种，还有人工培育的小企鹅在内的宝宝鱼。
它们具有不同的色彩，不同的习性，更拥有不同的
成长繁育方式。本报记者 孙中钦 郭剑烽 摄影报道

海洋宝宝亮相长风公园

! ! ! !本报讯（通讯员 王月华 记
者 江跃中）去年黄浦区在全市率
先试点窨井盖下加装防护网，记
者昨天从该区市政管理署获悉，
该项试点今年将在黄浦区全面铺
开，南京西路、延安东路、徐家汇
路、复兴中路、江滨路等主次干道
上井口，都将安装防坠网，确保汛
期市民出行安全。本月底，首批
!$!个防坠网将安装完毕。

去年，黄浦区在具有人流量
大、窨井深、下水管道口径大、容

易被盗等特点的路段，安装了 *&

个防坠网。行人一旦失足掉入窨
井，防护网罩的缓冲和保护作用，
将有效避免“吃人”悲剧的发生。
据了解，经过去年上海汛期狂

风暴雨的考验，首批 *&个防坠网完
好无损，大大好于我们的预期。区市
政管理署在观察试用情况后，决定
今年在全区范围内推广使用。记者
了解到，虽然全面安装了窨井防坠
网，但黄浦区对于市政设施的维
护，一直努力做到监管“无缝隙”。

黄浦区全面安装窨井防坠网

市环保局长接受民生访谈时表示

! ! ! !芬兰航空公司日前对外宣布，
该公司已获得芬兰运输安全局批
准，修改关于飞机起飞和降落期
间，便携式电子设备的使用规定。
即日起，乘坐芬兰航空航班的乘客
可以在飞行全程期间使用手机、平
板电脑以及电子阅读器等手持电
子设备，但必须将设备调至飞行模
式。一时间，“飞行模式到底会否影
响飞行安全”的话题再次引发公众
关注。

芬兰航空同时明确，在飞机降
落时，如果能见度低，乘客仍需关
闭电子设备。另外，笔记本电脑不
属于手持电子设备的范畴。因此，

乘客必须在飞机起降期间关闭电
脑，并且妥善放置好电脑。

如今的智能手机都有一项功
能叫“飞行模式”，但这个飞行模式
是不是真的可以在飞机上使用呢？
据民航专家介绍，手机处于飞行模
式，也就是关闭了信号发射器，对
飞机的影响无论从理论上还是技
术上来说确实很小，各国民航部门
对此的安全性也没有“定论”。但
是，民用飞机导航设备频率与手机
的频率接近，加上民用飞机的抗干
扰性较弱，手机设置在飞行模式状
态下收发信号功能的程度，对飞机
导航系统确实存在一定的影响。

基于此，飞机上是否可以使用
处于飞行模式的手机，一定程度上
“取决于”各国民航主管部门的规
定。此前，欧洲航空安全局放宽了
关于使用便携式电子设备的管理
规定，所以芬兰航空昨天宣布上述
新规。但我国民航部门也有强制性
规定，不得在飞机上使用所谓的
“飞行模式”。我国《民用航空飞行
标准管理条例》还明确规定，在飞
机上使用便携式电子设备并影响
飞机起降安全的，可处 #"""元罚
款。如导致航空器倾覆可构成危害
公共安全罪。

本报记者 金志刚

!飞行模式"会否影响飞行安全!

! ! ! !本报讯（记者 陈浩）昨晚 .

时许，杨浦区四平路国定路街头
发生一起恶性斗殴事件，* 名男
女动粗打伤两人。据悉事情由打
车引发。事发后警方立即赶到现
场，将其中 $人带走。
昨晚，先后有多位目击网友在

微博上发帖，讲述这起殴打事件。
网友“战斗囡”说，当时双方都在街
头打车，*名男女一方中有人还捧
着蛋糕和鲜花，身上都有酒气。“一

辆车停在一位阿婆面前，她准备上
车时，*名男女其中一个一脚把阿
婆踢晕。”双方发生争执后，几个人
一拥而上，又对阿婆边上一男子一
顿拳打脚踢。该男子被打倒在地，
一动不动，在地上躺了好久。网友
“东周 !.%&”表示，事情发生在四
平路 #!&#号丰收日大酒店门口，
估计是酒后寻衅滋事。

杨浦警方目前已找到全部相
关当事人，伤者无生命危险。

"名男女殴伤两人
昨晚打车引发纠纷


